

“La farmacia rural es de gran importancia en Asturias porque vertebraba el sistema sanitario”

LA FARMACIA ASTURIANA ESTÁ EN UNO DE LOS MEJORES MOMENTOS, GRACIAS A LA PROFESIONALIDAD DE LOS FARMACÉUTICOS EN TODOS LOS ÁMBITOS. SU PRINCIPAL LOGRO ES EL PROGRAMA DE COMUNICACIÓN A TRAVÉS DE RECETAS ELECTRÓNICA CON EL PRESCRIPTOR DEL CENTRO DE SALUD.

Alfredo Menéndez
presidente del COF de Asturias



Según **Alfredo Menéndez Antolín**, *presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Asturias*, 2023 ha sido un año de mucha actividad para el sector. Se han firmado acuerdos y puesto en marcha acciones de todo tipo en todo el país relacionados con la dispensación colaborativa, la salud pública y la comunicación. En el caso de su COF, se inició el proyecto piloto de comunicación entre las farmacias comunitarias y los prescriptores de los centros de salud para resolver incidencias de receta electrónica que está teniendo muy buena acogida: en diciembre, habían realizado unas 22.000 comunicaciones a los prescriptores a través de la receta electrónica con un índice de resolución superior al 90 %. En definitiva, el programa ha dado respuesta a una necesidad que los farmacéuticos comunitarios venían demandando desde hace años: *“Poder comunicarnos de forma directa con el médico prescriptor”*. Ha sido posible gracias al trabajo en equipo entre farmacéuticos médicos y administrativos del Servicio de Salud, la Consejería de Salud, el COF y las farmacias comunitarias de Asturias.

Uso racional

De la Ley de Garantías y Uso Racional de los Medicamentos, afirma que tiene pendientes una serie de modificaciones que se deben de realizar. *“Una de ellas es permitir a los farmacéuticos, dentro de sus competencias profesionales, la posibilidad de realizar sustituciones de medicamentos de distintas formas o farmacéuticas o de ciertos grupos que ‘se consideran’ de estrecho terapéutico y en realidad no debería ser así como sucede, por ejemplo, con ciertos inhaladores”*, indica.

En Asturias se está realizando un Programa de Uso Racional del Medicamento, en el que participarán todos los farmacéuticos, tanto los que desarrollan su actividad en Consejería o el Sespa, los farmacéuticos de área y los farmacéuticos comunitarios. Todo ello encaminado a que los pacientes hagan buen uso de los medicamentos prescritos para que sean efectivos y seguros. Respecto a la farmacia rural, Menéndez Antolín señala que *“tiene mucha importancia en Asturias, porque, al estar muy cerca de la población, vertebraba el sistema sanitario”*. Expone que su esfuerzo principal, hoy en día, es conseguir *“racionalizar las guardias en ese medio, sin que la población sufra un déficit de servicio”*.

¿Cómo han de combatir los farmacéuticos los bulos sobre salud en redes sociales? Contesta que la formación continua es uno de los valores más importantes que deben potenciar los farmacéuticos. Recuerda, asimismo, que los farmacéuticos comunitarios, y especialmente los farmacéuticos rurales, tienen un efecto muy positivo a la hora de favorecer el acceso en condiciones de igualdad a toda la población, independientemente de las condiciones culturales, sociales y económicas de la población a la que atienden. No obstante, han de estar muy alerta ante grupos de población, *“que puedan ser objeto de marginación en cuanto a la atención sanitaria”*. También menciona que *“la farmacia comunitaria, en muchas ocasiones, es la puerta de acceso al sistema sanitario por parte de la población más desfavorecida y siempre se muestra dispuesta a colaborar en programas que favorezcan la integración social y sanitaria de estos colectivos”*. +